
名词·形容词·冠词的复数和阴阳性 

 

冠词的复数和阴阳性 

 阳性单数 阴性单数 复数 

Article 

indéfini 

Un Une Des 

Article défini Le (l’) La (l’) les 

Artcile partitif Du (de l’) De la (de l’) des 

 

名词的复数 

Le pluriel des noms communs 

 

一  一般规则  

在单数的书面形式后面加 s，s 不发音。 

un enfant （孩子）   des enfants  

une chaise （椅子）  des chaises  

un lit （床）        des lits 

 

注意有些读音发生变化：  

un bœuf            des boeufs 

un œuf             des oeufs 

 



二 特殊情况 

1. les noms terminés par -s ,-x,-z.  

以 s, x, z 结尾的名词，其复数不变。 

   un gaz  （气）     des gaz  

   un bois （树林）   des bois  

   une voix（声音）   des voix 

   un cours           des cours 

 

2. les noms terminés par -eau ,-au ,-eu  

以 eau ,au ,eu 结尾的名词，其复数加 x ,但也有特殊情况。 

un veau（牛犊）      des veaux  

un tableau, un chapeau, un gâteau, un bureau 

 

    un étau（钳子）       des étaux  

    un cheveu（头发）     des cheveux  

 

特例：  

     un pneu（轮胎）     des pneus  

     un sarrau （工作服） des sarraus 

 

3. les noms terminés par -al  

 以-al 为词尾的名词变复数时，以-aux 代替-al。 



un cheval（一匹马）    des chevaux  

     un canal（水渠）       des canaux 

     un hôpital （医院）     des hôpitaux 

     un journal （报纸）     des journaux  

 

但也有一些以-al 为词尾的普通名词变复数时，只在-al 后面

加字母 s： 

le bal（舞会）-- les bals 

le carnaval（狂欢节，嘉年华会）-- les carnavals  

le festival（音乐节）-- les festivals de cinéma 

le chacal（豺）- les chacals et les loups 

le régal （佳肴）等 – les régals 

 

4. les noms terminés par -ou ,  

以 ou 结尾的名词通常加 s 构成复数形式。  

     un cou （颈）       des cous  

     un fou              des fous 疯子 

 

有 7 个以-ou 结尾的名词变复数时加字母 x，它们是：  

    un bijou（首饰） -- des bijoux 

    un caillou（石子） -- des cailloux 

un chou（卷心菜） -- des choux (des choux-fleurs) 



                     -- des chouchoux 宝贝 

    un genou（膝盖） -- des genoux 

    un hibou（猫头鹰） -- des hiboux 

    un joujou（玩具） -- des joujoux (des jouets) 

un pou（虱子）-- des poux 

 

5. les noms terminés par –ail 

  以-ail 结尾的名词变复数时一般加字母 s，如： 

un rail（钢轨）    des rails 

  Un détail          des détails 细节 

 

 有 8 个以-ail 结尾的名词变复数时用词尾-aux 代替词尾-ail。  

  un travail （工作）     des travaux 工程，活计 

                          des travaux civils 市政工程 

                      des travaux de rénovation 翻修工程 

                          Ma grand-mère fait des travaux 

à la machine à coudre.女红 

 un bail（租约）          des baux 

  un corail（珊瑚）       des coraux 

  un vantail（门扇）      des vantaux  

  un émail （珐琅釉）    des émaux 

  un soupirail （通风口）  des soupiraux 



  un vitrail （花玻璃窗 ）  des vitraux 

                          les vitraux de l’église 教堂 

  un aspirail （炉子通风口） des aspiraux 

  (aspirer 呼气) 

 

6. les pluriel irréguliers 不规则的复数  

     l’oeil（眼睛）        les yeux 

     l’oeil gauche  

     Oeil pour oeil, dent pour dent.  

     Regarder qn dans les yeux 

     Faire les gros yeux à qn 

     Agrandir les yeux 

 

     un monsieur （先生）  des messieurs  

     madame（女士）      mesdames 

     mademoiselle         mesdemoiselles 

     l’aieul（祖先）        les aieux       

le ciel（天空）        les cieux （宇宙）  

 

练习 

1. 将下列名词改成复数 

   Un homme et une femme __des hommes et des femmes 



   Un cri et un fou __des cris et des fous__ 

   Un détail et un conseil _des détails et des conseils_ 

   Un bal et un festival _des bals et des festivals_ 

   Un hôpital _des hôpitaux__ 

   Un canal _des canaux_ 

   Un travail _des travaux__ 

   Un neveu __des neveux__ 

   Un vœu _des voeux__ 

   Un bijou _des bijoux___ 

   Un tableau __des tableaux__ 

   Un manteau _des manteaux__ 

   Un tapis _des tapis__ 

   Un fils __des fils__ 

   Un choix _des choix___ 

   Un pays __des pays___ 

   Un Polonais _des Polonais___ 

   Une toux __des toux__ 

 

2. 找出以下名词的复数形式： 

   Monsieur _Messieurs__ 

   Mademoiselle _Mesdemoiselles___ 

   Madame __Mesdames__ 



   Un œil _des yeux___ 

 

名词的性 

 

一. 一般规则 

1. 在阳性名词后加字母 e 就构成阴性名词：  

un ami, une amie 朋友     

un cousin , une cousine 表亲 

un Chinois , une Chinoise 中国人 

un ours /s/, une ourse 熊 

 

2. 以 e 结尾的阳性名词变成阴性名词时，词形不变：   

locataire 

propriétaire 

stagiaire 

secrétaire 

artiste 

journaliste 

camarade 

dentiste 

collègue 

élève 



Belge 

Russe 

Suisse 

 

二. 有些阳性名词变为阴性时，词尾要发生一定的变化 

1. –el, -eau 变为-elle :   

un colonel , une colonnelle 上校及其妻子 

un chameau , une chamelle 骆驼  

(beau, belle) 

 

2. –en, -on 变为-enne, -onne :   

un Parisien , une Parisienne 巴黎人 

un lion , une lionne 狮子  

un champion, une championne 

un patron, une patronne 

un chien, une chienne 

un cochon, une cochonne 

 

3. –t 变为-tte :   

un cadet，une cadette 较年幼者 

un chat, une chatte 猫 

 



4. –er 变为-ère :   

Un cuisinier, une cuisinière 厨师 

Un passager, une passagère 乘客 

Un étranger, une étrangère 外国人 

   

5. –x 变成-se :   

un époux , une épouse 夫，妻   

(un mari, une femme) 

例外：un roux , une rousse 红棕色头发的人  

     (述头发的形容词，可直接做名词： 

 Une blonde 金发女子 

     Une noire / un noir） 

 

6. –f 变为-ve :   

un veuf , une veuve 鳏夫，寡妇  

 

7. –c 变为-que 或-cque :   

un Turc, une Turque 土耳其人 

un Grec, une Grecque 希腊人 

un laïc , une laïque 世俗人  

（une école laïque / religieuse） 

(un mariage laïc / religieux) 



 

8. –eur 变为-euse, -teur 变成-teuse 或 -trice:  

un pêcheur , une pêcheuse 渔民 

un chanteur , une chanteuse 歌唱者  

un vendeur , une vendeuse 售货者 

un porteur , une porteuse 搬运者  

 

un acteur, une actrice 演员 

un animateur, une animatrice 活动主持人 

un inventeur , une inventrice 发明者 

un directeur, une directrice 经理 

un traducteur, une traductrice 译者 

 

9. 有些指人的名词，主要是表示职业工作者的名词，只有阳

性形式，但也可以指妇女，如：  

agent 代理人    

architecte 建筑师   

écrivain 作家 

chauffeur 汽车司机  

guide 向导  

chef 组长，科长    

ingénieur 工程师 



mannequin 模特儿   

professeur 教员   

 

例如： 

Marie est le professeur de la classe A. 玛丽是一班的老师。    

 

为了作进一步明确，以上名词还可以和 femme 合用：  

une femme écrivain 女作家 

Margurite Duras est une femme écrivain.  

Margurite est écrivain.  

 

un professeur femme 女教员 

un ingénieur femme 女工程师 

 

练习： 

1. 写出下列名词的阴性形式： 

Un Français _une Française_ 

Un étudiant _une étudiante_ 

Un Espagnol __une Espagnole__ 

Un passager _une passagère__ 

Un étranger _une étrangère__ 

Un boulanger __une boulangère__ 



Un Italien __une Italienne____ 

Un champion __une championne___ 

Un patron _une patronne_ 

Un voyageur __une voyageuse__ 

Un nageur __une nageuse___ 

Un directeur _une directrice_ 

Un traducteur _une traductrice__  

Un chanteur _une chanteuse__ 

Un cinéaste _une cinéaste_ 

Un pianiste _une pianiste___ 

 

2. 找出以下名词对应的阴性名词： 

Un homme __une femme_ 

Un garçon ___une fille___ 

Un mari __une femme__ 

un fils _une fille__ 

un père _une mère___ 

un frère __une soeur__ 

un papa __une maman___ 

un grand-père _une grand-mère__ 

un neveu _une nièce___ 

 



形容词的复数 

1、形容词变复数时，一般的规则是在单数形式的词尾加字

母 s, 如： 

      un grand cahier （一个大本子） 

    de grands cahiers （一些大本子） 

 

      une phrase brève （一个简短的句子） 

      de brèves phrases（一些简短的句子）  

    des phrases brèves 

 

2、如果形容词单数形式以字母 s,x 或 z 结尾，其复数形式不

变，如： 

      un temps gris （阴暗的天）  

      des murs gris （灰色的墙） 

 

      un faux passeport （一本假护照）  

      de faux papiers （假文件） 

 

3、以-al 结尾的形容词变复数时词尾为-aux, 如： 

     un geste amical （友好的手势） 

     des propos amicaux （友好的话语） 

    



     Des drapeaux nationaux (un drapeau national) 

 

    形容词变成阴性后以-ale 结尾，直接+s 

Des paroles amicales 友好的话语 

Des coutumes nationales 民族习惯 

 

但以下形容词变复数时加字母 s : 

banal（平凡的） des hommes banals 

final（最后的） : des examens finals 

naval（航海的） : des voyages navals 

natal（故乡的） : des pays natals / des jours natals 

causal（因果的） : des rapports causals 因果关系 

fatal（致命的） : des coups fatals 致命的打击 

glacial（冰冷的）等 : des vents glacials 寒风 

 

如： 

le mot final （最后一个字） 

les combats finals （最后几次战斗） 

 

4、以-eau 结尾的形容词，其复数形式加字母 x，如： 

 un beau paysage （一处漂亮的风景） 

de beaux habits （美丽的衣服）  



 

Un nouveau stagiaire 

De nouveaux stagiaires 

 

练习 

1. 用下列名词和形容词的适当形式填空 

1) Les __nouveaux__ (nouveau) voisins 

2) Des médicaments (n.m.) _dangereux__ (dangereux) 

3) De _grands__ __bureaux__ (grand, bureau) 

4) Ces _vieux_ _journaux_ (journal, vieux) 

5) Il a des __cheveux_  __blancs___ (cheveu blanc) et des 

_yeux___ __doux___ (œil doux).  

6) Les _beaux_ __garçons__ (garçon, beau) sont _assis_ (assis) 

sur des fauteuils.  

7) Je vais regarder le hissage des __drapeaux_  _nationaux__ 

(national, drapeau) de tous les _pays_ (pays).  

 

形容词的性 

1. 形容词的阴性形式一般在阳性形式后面加字母-e 即可。 

阳性形容词： 

Un petit garçon.  一个小男孩。 

阴性形容词： 



Une petite fille.   一个小女孩。 

 

2. 以-e 结尾的阳性形容词变成阴性时，形式不发生改变： 

   un travail facile            一份容易的工作。 

   une question facile         一个简单的问题。  

   difficile 

   simple 

   sympathique 

 

3. 以-el、-eil 和 -ul 结尾的阳性形容词变成阴性形式时，双  

写-l 后面加 –e (-elle, -eille, -ulle)： 

    un cruel ennemi （凶残的敌人） 

    une force cruelle （凶残的力量） 

 

un pareil espoir （这样的期望） 

    une vie pareille （这样的生活）  

 

un devoir nul （无价值的作业） 

     une note nulle （零分） 

 

4. 以-en、-on 结尾的阳性形容词变成阴性形式时，双写-n 后

加-e (-enne, -onne)： 



   un château ancien （一座旧城堡） 

     une bague ancienne （一只旧戒指） 

 

     un bon numéro （一个好数） 

     une bonne affaire （一件好事）  

 

5.以-an 、 -in、 -un 结尾的形容词，其阴性形式词尾为-ane 、 

-ine、-une，如： 

     persan – persane （波斯（人）的）  

fin – fine （细的，讲究的） 

     brun – brune （棕色的） 

  

个别形容词，把-an 改为-anne，把-in 改为-igne, 如： 

     paysan - paysanne （农民的）  

(un paysan, une paysanne) 

malin - maligne （机灵的, 恶性的） 

bénin – bénigne（温和的，良性的） 

 

6.以-et 结尾的阳性形容词变成阴性形式时，双写-t，然后加

-e (-ette)： 

   un homme muet （一个哑巴）  

   une femme muette（一个女哑巴） 



 

un frère cadet 

une soeur cadette 

 

例外： 

   complet（完整的）, discret（谨慎的）,  

   inquiet （不安的）,  secret（秘密的）, 

      

其阴性形式词尾是-ète, 如： 

    un plan secret 一个秘密计划 

    une pensée secrète 一个秘密的想法  

 

   Complet – complète 

   Discret – discrète (indiscret – indiscrète) 

   Inquiet – inquiète  

 

7. 以-x 结尾的阳性形容词通常变-x 为-se 构成阴性形式： 

   Un homme sérieux      一个认真的男人 

   Une personne sérieuse   一个认真的人  

 

   Heureux, joyeux, dangereux 

 



   例外：  

   doux  - douce （柔和的） 

   faux - fausse （假冒的） 

   roux -  rousse （红棕色的） 

   vieux - vieille （年老的）  

 

8.以-s 结尾的阳性形容词变阴性形式时，其阴性形式结尾为

-sse，如：  

    un ciel bas （阴沉的天）(= un ciel gris) 

    une température basse （低温）  

 

9.以-eau, -ou 结尾的形容词，其阴性形式词尾为-elle, -olle, 

如： 

     un beau pays （一个美丽的国家） 

     une belle gravure （一幅漂亮的木刻） 

   (nouveau) 

un terrain mou （一块松软的土地） 

     une chair molle （软的肌肉）  

(fou – folle : un homme fou – une femme folle) 

 

*在以元音字母或以哑音 h 开头的阳性单数名词前，其阳性

形式要改变：   



beau – bel                  nouveau - nouvel                        

vieux – vieil 

fou - fol           mou - mol        

 

beau (bel), belle, beaux, belles 

un beau pays  

un bel ami – Bel ami 《漂亮朋友》 

un bel homme 

de beaux pays 

de beaux amis 

de beaux hommes 

une belle amie 

une belle femme 

de belles amies 

de belles femmes 

 

nouveau (nouvel),nouvelle ; nouveaux, nouvelles 

un nouveau stagiaire 

un nouvel appartement / ami 

un nouvel hôtel 

de nouveaux stagiaires 

de nouveaux appartements 



de nouveaux hôtels 

une nouvelle amie  

une nouvelle hôtesse de l’air 空姐 

de nouvelles amies 

de nouvelles hôtesses de l’air 

 

vieux (vieil), vieille ; vieux, vieilles 

un vieux chauffeur  

un vieil ami  

un vieil hôpital 

de vieux chauffeurs 

de vieux amis 

de vieux hôpitaux 

une vieille femme  

de vielles femmes 

 

mou (mol), molle ; mous, molles 

fou (fol), folle ; fous, folles 

un fou chauffeur  失去理智的 (un chauffeur fou 疯狂的) 

un fol homme (un homme fou) 

une folle femme (une femme folle) 

(la vache folle 疯牛病) 



De fous chauffeurs (des chauffeurs fous) 

De fous hommes (des hommes fous) 

De folles femmes (des femmes folles) 

Un vieux chauffeur fou 

 

10.以-er 结尾的形容词，其阴性形式词尾为-ère, 如： 

     le dernier mot （最后一句话） 

      la dernière page （最后一页） 

(permier, première) 

  

un léger retard （迟到一会儿） 

     une barque légère （一叶轻舟）  

 

11.以-teur 结尾的形容词，其阴性形式词尾为-trice，如： 

     un nom évocateur （引起联想的名字）  

   une phrase évocatrice （引起联想的句子） 

 

12.以-f 结尾的形容词，其阴性形式词尾为-ve，如： 

     un froid vif （刺骨的寒冷）  

     une lumière vive （刺目的亮光）  

     un garçon naïf – une fille naïve  

        



     例外：bref - brève（简短的）  

 

13.以-c 结尾的阳性形容词变-c 为-que，个别变为-che 构成阴

性形式: 

   un jardin public（公共花园） 

   une école publique（一个公立学校）  

   Un jardin turc – une école turque 

   Un mariage laïc – une école laïque 

       

   blanc – blanche（白色的） 

   franc - franche（坦诚的）  

 

例外:  

   grec – grecque（希腊（人）的）      

   sec - sèche（干旱的） 

 

14.以-g 结尾的阳性形容词变阴性时词尾变为-gue, 如：  

   long – longue 

    

   以-gu 结尾的阳性形容词变阴性时词尾变为-guë, 如： 

    un cri aigu (一声惊叫) 

     une pointe aiguë （一个尖端）  



(une pointe aigüe) 

 

练习： 

1. 使用形容词的阴性形式填空 

1) Bon : le vin est bon, la cuisine est _bonne__.  

2) Prochain : C’est le mois prochain, c’est l’année  

_prochaine__. 

3) Égyptien : C’est un monument égyptien, c’est une 

pyramide _égyptienne_.  

4) Gros : Il a un nez très gros et une tête très _grosse__. 

5) Bas : Le lit est bas, la table est _basse__. 

6) Actuel : C’est un sujet actuel, c’est une situation  

__actuelle_.  

7) Nul : C’est un match nul, c’est une partie _nulle__.  

8) Pareil : Il n’est pas pareil, elle n’est pas _pareille_.  

9) Léger : Il a un sac léger, et une valise __légère___.  

10) Dernier : C’est le dernier moment ; c’est la  

__dernière_ minute.  

11) Complet : L’hôtel est  complet ; l’auberge est  

__complète___.  

12) Amoureux et heureux : Elle est _amoureuse__ et  

_heureuse_.  



13) Sportif : Voilà une association _sportive__.  

14) Gentil : C’est une amie très _gentille__.  

15) Long : La chanson est très _longue__.  

16) Doux : Elle a une voix _douce__.  

17) Muet : C’est une fille _muette_.  

18) Public : C’est une place _publique__.  

19) Grec : C’est une île _grecque__.  

20) Favori : C’est l’actrice _favorite__ de Jean.  

21) Fou : Elle est __folle__.  

22) mou : Elle est __molle___.  

23) Bref : C’est une lettre ___brève___. 

24) Sec : La serviette est __sèche__.  

25) Blanc : la nappe est __blanche__.  

26) Frais : La cave est __fraîche___. 凉爽的 

 

beau 

Un _beau_ jardin 

Un _bel_ ami  

Une __belle_ fille 

De _beaux_ garçons 

De _belles_ maisons 

 



2. 使用 beau, nouveau,vieux 的适当形式填空 

Roméo est un très __bel__ (beau)  homme. Le problème, c'est 

qu'il habite chez sa _vieille_ (vieux)  mère méchante qui 

déteste ses __nouvelles___ (nouveau) amies.  

 

Juliette est une très __belle__ (beau) femme qui habite seule 

dans un _vieux_ (vieux) château avec ses (vieux) _vieux_ 

chiens.  

 

Un ami va présenter Roméo à Juliette parce que Juliette adore 

les _vieilles__ (vieux) voitures (n.f.) de sport, et que Roméo a 

une _vieille__ (vieux) Corvette rouge.  

 

Pour William (l'ami), c'est parfait: un _bel__ (beau) homme 

avec de _beaux_ (beau) vêtements (n.m.) dans une _belle__ 

(beau) et _vieille_ (vieux) voiture de sport!  

 

Toutes les femmes vont être jalouses de Juliette et de son 

__nouvel__ (nouveau) ami! 

 

 

形容词的位置 



法语形容词分为品质形容词，指示形容词(ce, cette, ces)和疑

问形容词(quel)等。 

 

品质形容词是用来修饰名词的，以补充说明人，动物或事物

的品质。和其他形容一样，品质形容词必须与它修饰的名词

作阴，阳性和单，复数的配合。如：  

Beau, grand, joli, petit, jeune, vieux, bon, mauvais, long, court, 

gros, nouveau, premier… 

une jolie maison   一个漂亮的屋子; 

   de nouveaux locataires  新来的房客 ;  

 

一、 一些常用的品质形容词，如：bon, mauvais, jeune, vieux, 

beau, joli, nouveau, long, court, large, haut 通常放在名词

前。 

Bon – mauvais  

Grand – petit  

Nouveau,jeune – vieux  

Long – court  

Beau, joli  

Large  

Haut  

 



不过大部分的形容词放在名词后面  (important, 

immense…)，而有些形容词是一定要放在名词之后。  

Une fête importante  

Une importante fête 

Une phrase brève 

De brefs mots  

 

Quel bonheur immense ! 

Quel immense bonheur ! 

 

La fête du printemps est une importante fête chinoise.  

Quel immense bonheur ! 

 

二、必须放在名词后面的形容词 

1.表明颜色的形容词    

un ciel gris 灰色的天空 

une robe noire 黑色的裙子 

des briques rouges 红色的砖 

un chapeau blanc 白色的帽子 

 

2.表示国籍的形容词  

un écrivain chinois 中国作家 



un élève français 法国学生 

une fille étrangère 外国女孩 

une région africaine 非洲地区  

un drapeau national 国旗 

une équipe internationale 国际团队 

 

3.表示形状的形容词  

une table ronde 圆桌，圆桌会议 

un terrain carré 正方形的土地 

une règle triangulaire 三角尺 

 

4.表示宗教、信条、信仰的形容词   

un homme catholique 天主教徒 

des pays musulmans 穆斯林国家 

la morale chrétienne 基督教的精神 

un temple bouddhiste 佛教的庙宇 

une école laïque / religieuse 世俗学校（非教会学校） 

une montagne taoïste 道家名山 

maoïste - maoïsme 

marxiste – marxisme  

socialiste – socialisme  

capitaliste – capitalisme 



 

5.作形容词用的过去分词 :  

un chien blessé 受伤的狗 （动词 blesser） 

une femme fatiguée 疲劳的妇女 （动词 fatiguer） 

un étudiant assis 坐着的学生（动词 asseoir） 

un garçon amusé / fâché / étonné / surpris / agacé 

        amuser/fâcher/étonner/surprendre / agacer 

 

三、因摆放的位置不同而意义也不同的形容词  

一般而言，当此类形容词放在名词之后时，是形容词的

本意(sens propre) 

 

un homme brave 勇敢的人 

un brave homme 正直的人 

 

un grand homme 伟人 

mon grand frère / mon petit frère (frère aîné)  

une grande fille / une petite fille 

un homme grand/ petit 高大的人 

（un grand arbre, une grande classe 形容事物的话，放在名词

前，没有其他意义） 

 



une famille pauvre 贫穷的家庭  

mon pauvre ami 我可怜的朋友 

 

(la première fois) 

la dernière fois 最后一次 

les dernières nouvelles 最近的新闻 

la dernière mode 最新的时尚风向 

la fois dernière 上一次 (- la fois prochaine) 

lundi dernier 

septembre dernier 

 

un tissu cher 昂贵的料子 

mon cher ami 亲密的朋友 

  

un certain courage 几分勇气 （泛指形容词：某些，一些） 

une preuve certaine 证据确凿 

 

un bon homme 老实人 

un homme bon 好人 

un bon produit 好产品 

 

un ancien hôtel 以前是间旅馆 



un ancien élève 校友 l’association des anciens élèves 

l’ancien président : l’ex-président 

une maison ancienne 旧房子  

des livres anciens 古书 

(de vieux livres 陈旧的书) 

 

une fausse femme 男人假扮的女人 (faux) 

（un garçon manqué 假小子） 

de fausses monnaies 假钞 

de faux papiers 伪造的证件 

une femme fausse 做作的女人 

une réponse fausse 错误的答案 

 

 

 


